

# Auf Erlebnis- und Radltour im Allgäu

Kneipp-Verein Landshut unterwegs in Memmingen und Umgebung



September 2023 – Ausgehend von der Stadt Memmingen wurde in Sternfahrten die Umgebung erkundet. Davor trafen sich die Teilnehmer um Hans und Ingeborg Pongratz in Mindelheim im „Cafe K“. Nach Aufforderung der „Kommandozentrale“ des Kneipp-Verein Memmingen mit Vorstand Bruno Fein und Christa Schwaiger luden zur Stadtführung ein. 1208 wurde Memmingen gegründet und zählt heute 47.000 Einwohner mit einem enormen Anstieg der Gewerbeansiedlungen, geschuldet den Verkehrsachsen der A 7 und A 96.

Die Erlebnistouren begannen auf dem Illerradweg über Buxheim nach Illerbeuren zum Schwäbischen Bauernhofmuseum bei strahlendem Sonnenschein die ganze Woche. Der zweite Tag war dem Hügelland und der Kirchenkunst gewidmet. Über Schloss Eisenburg, Holzgünz, Westerheim ging es nach Ottobeuren mit Besuch der sehenswerten 1.250 alten Benediktinerabtei, einer der größten barocken Klosteranlagen Europas, mit der wunderschönen Basilika, in der der Naturheilkundler Sebastian Kneipp getauft und seine Primiz feierte. Zurück nach Memmingen zu einer der vielen Kneippanlagen erlangte man Erfrischung beim Wassertreten oder dem Armbad, dem Cafe des Kneippianers.

Eine „grenzüberschreitende“ Radtour ins benachbarte Baden-Württemberg ging in den Norden über Fellheim, Pleß, mit der Wallfahrtskirche zur Hl. Kreuzkapelle bis Altenstadt und zurück über den Fitzinger Badensee zum Kneippen und Schwimmen. Durch Wald und Wiesen führte die nächste Tour in den Memminger Westen, zur Tulpenbaumallee und Kneippanlagen an der Iller. Zum Gedankenaustausch mit dem Kneipp-Verein Memmingen trafen sich die Landshuter im "Waldhäusle" in Waltenhofen bei Kempten zu Grillspezialitäten. Auf den Spuren von Sebastian Kneipp (1821 - 1897) begab man sich am Freitag zum Geburtsort nach Stephansried, zu dessen Gedenkstätte und weiter nach Bad Grönenbach, wo Kneipp seine Jugendzeit als Helfer in der Landwirtschaft verbrachte, bevor er das Gymnasium besuchen und Theologie studieren konnte. Der krönende Abschluss der Radtour war Bad Wörishofen, die Kneippstadt, mit einem kurzen Treffen des ehemaligen Ersten Bürgermeisters und Kneipp-Bund Präsidenten, der heutige Bayerische Staatsminister für Gesundheit und Pflege, Klaus Holetschek, der in Landshut geboren wurde. Zum Abschluss wurde vereinbart, dass es auch im Jahr 2024 zum 100-jährigen Jubiläum des Kneipp-Verein Landshut eine Genussradtour geben wird. Ort und Zeit werden Ende des Jahres bekanntgegeben. Anfragen erteilt die Vorsitzende Sigrid Sikorski.

Ingeborg Pongratz, Ehrenvorsitzende Kneipp-Verein Landshut e.V.

Kontakt:  
Kneipp-Verein Landshut e.V.  
Rennweg 45  
84034 Landshut  
Telefon: 0871/66453  
E-Mail: [kontakt@kneipp-verein-landshut.de](mailto:kontakt@kneipp-verein-landshut.de)